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Сельское хозяйство нового века
Подводя итоги сельскохозяйственного сезона, 
администрация района делает вывод, что труженики 
полей постепенно усваивают законы рынка, 
диктующие, что работа должна быть малозатратной, 
а эффективность как можно более высокой.
Как сообщил районной газете «Новосильские вести» 

начальник отдела сельского хозяйства и продовольствия 
А.В. Брылев, валовой сбор зерна в этом году с площади 
17100 гектаров составил 41900 тонн, тогда как в прошлом 
году удалось собрать только 33800 тонн. Средняя урожай-
ность озимой пшеницы составила 33,4 центнера с гектара. 
При этом отмечается, что у главы КФХ имени Калинина 
Э.В. Митрохина один из засухоустойчивых сортов озимой 
пшеницы дал 62 центнера с гектара. Отмечены в нынешнем 
сезоне и уже совсем необычные сельскохозяйственные 
рекорды. «На отдельных участках сорт тритикале «марко» дал 

урожайность 92 центнера зерна эталонной массы с гектара», 
— сообщает представитель районной администрации.

Примечательно, что даже при сокращении посевных пло-
щадей под некоторые культуры удалось получить достаточно 
высокий урожай. Брылев отмечает, что, повышая культуру 
земледелия, в районе стремятся к бережному отношению к 
земле, для этого используются современная техника и тех-
нологии. К примеру, в СХП «Новосильское» активно исполь-
зуется метод ускоренной обработки почвы под посев озимых 
стерневым способом. Всего по району посеяно 9200 гекта-
ров озимых, в будущем году предстоит засеять 8600 гекта-
ров яровых зерновых и зернобобовых культур, еще 2500 гек-
таров займут масличные и технические культуры.

На завтра в районе запланировано проведение праздника, 
посвященного Дню работника сельского хозяйства и перераба-
тывающей промышленности. В Новосильском РДК пройдут чест-
вование передовиков производства и праздничный концерт.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Свет помощи
Непредвиденная ситуация сложилась в 
Подзаваловской школе: вышла из строя система 
электроснабжения. Стоит ли говорить, насколько это 
чревато для организации учебного процесса? Но, к 
счастью, буквально через сутки авария была устранена 
благодаря профессиональному вмешательству 
специалистов межрайонных электросетей.
Хотя школа не является клиентом этой организации, созна-

вая социальную значимость учебного заведения, энергетики с 
готовностью откликнулись на просьбу о помощи. Оказалось, 
оба подземных кабеля, питающих школьную электролинию, 
вышли из строя одновременно. Специалисты нашли менее 
затратоемкую, но более оперативную замену, протянув воз-
душную линию. В соответствии с требованиями безопасности 
использовали самонесущие изолированные провода.

Словом, «свет помощи» не заставил долго ждать.
Юрий ТРОЩЕНКОВ.

Вкусно и дёшево
Жители поселка Нарышкино уже привыкли: 
каждое утро они имеют возможность 
приобретать парное молоко. А потчуют их 
полезной продукцией луначарские доярки, 
которые по старой крестьянской привычке 
встают рано, чтобы порадовать всех пахучим 
молочком. 
Торговля организуется в микрорайонах Садовый, 

около сельхозтехники, на местном рынке. С удовольст-
вием пьют луначарское молоко и воспитанники детских 
садов.

Кстати, цена аппетитной и полезной продукции, можно 
сказать, социальная — 50 рублей за трехлитровую банку. Ну 
как тут не поблагодарить руководство сельхозпредприятия 
«Луначары» за такую вкуснятину?

Галина АНДРЕЕВА.

Обращайтесь — 
обязательно поможем
С 1 октября  в Змиевке начала работу общественная при-

емная местного регионального отделения партии «Единая 
Россия». Уже появились первые посетители, обратившиеся 
сюда с насущными проблемами.

Теперь информация 
доступна всем
В Центральной районной библиотеке Свердловского 
района в поселке Змиевка состоялось открытие 
компьютеризированного общедоступного центра 
правовой и деловой информации. 
С его помощью жители района получат доступ к базам дан-

ных по правовым, сельскохозяйственным вопросам, а также 
смогут узнать, какие вакансии предлагает местный центр 
занятости населения, как защитить права потребителя.

В церемонии открытия центра примут участие начальник 
правового управления аппарата губернатора и коллегии 
области И.В. Гапешин, глава администрации Свердловского 
района Н.В. Азаров, директор Орловской областной публич-
ной библиотеки им. И.А. Бунина, член координационного 
совета при губернаторе области по правовому просвещению 
населения В.В. Бубнов, специалист центра специальной связи 
и информации ФСО России в Орловской области А.Г. Кочет-
ков, директор регионального информационного центра сети 
«КонсультантПлюс» С.Ю. Парахин, представитель информа-
ционно-правового консорциума «Кодекс».

Таким образом, Свердловский район станет четырнадцатым 
в области, где созданы общедоступные электронные банки 
документов, содержащие социально значимую информацию.

Марьяна МИЩЕНКО.

Мечты сбываются
Еще одна семейная пара получила собственную 
крышу над головой благодаря федеральной 
программе «Обеспечение жильем молодых семей 
и молодых специалистов на селе». 
На этот раз новоселами стали Оксана и Николай Авдеевы, 

пожелавшие с тремя своими ребятишками обосноваться в 
живописной деревеньке Тетерье.

Здание бывшего детского сада СПК «Победа», где теперь 
живет многодетная семья, её глава, мастер золотые руки, 
отделывает сам. Новоселы планируют разбить у дома фрук-
товый сад. И под огород для повседневных нужд место най-
дется.

А главное — есть теперь у потомства Авдеевых надежный 
кров. Сам Николай, приехав с родителями полтора десятка 
лет назад на Орловщину, не имел собственного жилья, и 
Оксана привела мужа в родительский дом. Оба из многодет-
ных семей, они мечтали, что и их семья будет такой же. А 

теперь сбылась и еще одна мечта — иметь собственное уют-
ное гнездо.

Сергей АНТОНОВ.

Несущие радость
Преподаватели детской школы искусств 
не ограничиваются только занятиями 
с подопечными. Под руководством коллеги 
Л.А. Мелиховой они объединились в ансамбль 
народных инструментов, создали вокальную группу. 
Их выступлений всегда с удовольствием ждут земляки, 

награждая несущих радость артистов благодарными апло-
дисментами.

Кстати, недавняя выпускница хорового отделения Анаста-
сия Кривова сейчас учится в Орловском музыкальном учили-
ще. Так что, вполне возможно, придет в родную школу с 
дипломом специалиста и также станет участницей ансамб-
ля.

Татьяна ФОМИЧЕВА.

Недалеко от села Новогнездилова, 
в местечке Солнцев лес, местными 
жителями был обнаружен неразорвав-
шийся снаряд времен Великой Отече-
ственной войны. На место, где был 
найден снаряд, выезжали сотрудники 
милиции. Страшная находка изъята и 
уничтожена.

Неудачной оказалась поездка одного 
из жителей деревни Зяблово в город 
Орел, где он был избит неизвестными 

лицами. С ушибами и ссадинами ему 
пришлось обращаться за медицинской 
помощью в ЦРБ. Материал по этому 
делу направлен в ОВД по Заводскому 
району города Орла.

Также неудачной была поездка в 
автобусе Москва — Орел у жителя рай-
онного центра. Приехав домой, он обна-
ружил пропажу денег и документов. Со 
слов потерпевшего, они были похище-
ны в автобусе. Материал по делу 

направлен в Железнодорожный ОВД 
города Орла.

В селе Соскове в результате замыка-
ния электропроводки произошло возго-
рание дома на улице Славянской. Пожар 
был ликвидирован, но семья осталась 
без крыши над головой.

А жительнице села Рыжкова в один из 
октябрьских вечеров не давал покоя раз-
бушевавшийся сожитель. Придя домой в 
нетрезвом состоянии, устроил скандал, 
выражался в адрес хозяйки нецензурной 
бранью. В отношении возмутителя спо-
койствия возбуждено дело об админист-
ративном правонарушении.

Соб. инф.

Информированность 
— фактор здоровья!
На днях в девятых классах 
Шаблыкинской средней школы 
работники центральной районной 
библиотеки провели час здоровья 
под названием «Добровольное 
безумие», посвященный борьбе с 
вредными привычками.
Школьники приняли активное уча-

стие в викторине «В объятиях табачного 
дыма», ответили на вопросы сотрудни-
ков библиотеки о здоровом образе 
жизни, обсудили пагубное воздействие 
на организм алкоголя, сигарет, наркоти-
ческих средств.

В заключение мероприятия все уча-
стники получили сладкие призы, кото-
рые были предоставлены секретарем 
политсовета местного отделения пар-
тии «Единая Россия» А.А. Карпико-
вым.

В районе прошел 
слет охотников
Накануне открытия 
осенне-зимнего охотничьего 
сезона в районе прошел слет 
охотников, где обсуждались 
проблемы развития местного 
охотхозяйства.
Директор районного общества охотни-

ков В.Е. Силаков отметил, что представи-
тели областного охотобщества несколько 
лет подряд не присутствуют на районных 
слетах, не вникают в проблемы охотников. 
Кроме того, районное общество практи-
чески не финансируется, егеря сократи-
ли, не выделяются денежные средства на 
горюче-смазочные материалы.

На слете были высказаны претензии 
в адрес ООО «Заимка», руководство 
которого не выполняет свои обязатель-
ства перед районным обществом.

Глава администрации района А.Д. Пути-
лин, присутствовавший на слете, подчерк-
нул, что районному обществу необходимо 
активизировать работу по воспроизводст-
ву дичи.

Лилия КАТКОВА.

Неделя прошла спокойно
Истекшая неделя в районе прошла относительно спокойно. Тяжких 
преступлений зарегистрировано не было. В дежурную часть поступило 
несколько сообщений и заявлений граждан.

Солдат по осени считают
В соответствии с указом Президента РФ В.В. Путина 
1 октября в России начался осенний призыв граждан 
на действительную военную службу, который 
продлится до 31 декабря. 
В войска разных родов будет направлено более 132 тысяч 

новобранцев. Примечательно, что это последний призыв 
граждан на срочную службу на полтора года — 1 января 2008 
года вступает в силу новый закон, согласно которому служба 
будет продолжаться год.

Главой района принято Постановление «О мерах по обес-
печению проведения призыва граждан на военную службу в 
октябре — декабре 2007 года». В документе утвержден спи-
сок врачей-специалистов, рекомендуемых для участия в 
проведении медицинского освидетельствования граждан, 

призываемых на военную службу. Главному врачу районной 
больницы Ю.В. Бурцеву рекомендовано организовать ста-
ционарное обследование призывников по направлению при-
зывной комиссии.

Повестки на прохождение медицинской комиссии в рай-
оне получили 97 человек. Но служить пойдут не все. 36 юно-
шей  получили отсрочки в связи с обучением в вузах, еще 
шесть имеют детей в возрасте до трех лет, шесть человек 
направлены в Орёл на дополнительное обследование, 14 
признаны не годными к службе по состоянию здоровья. Две-
надцать человек,  не явившиеся на комиссию, будут привле-
чены к административной ответственности. 

Таким образом, этой осенью на военную службу будут 
призваны  26 хотынчан. Им  предстоит пройти медкомиссию 
в Орле и получить повестки с датой призыва на службу.

С. ЮДИН.

Было отмечено, что общие результа-
ты функционирования отраслей эконо-
мики и социальной сферы Мценского 
района в 2007 году характеризуются 
стабильностью.

Особое внимание органов местного 
самоуправления, руководителей и спе-
циалистов в течение года было обраще-
но на решение задач по обеспечению 
стабилизации социально-экономиче-
ского положения района, дальнейшего 
развития каждого предприятия. И в этой 
работе достигнуты определённые поло-
жительные результаты. Ожидаемый 

индекс промышленного производства в 
2007 году составит 127,7%.

В хозяйствах района произведено 80 
тысяч тонн зерна (в первоначально 
оприходованном весе), это на 30 тысяч 
тонн больше, чем в прошлом году. Пла-
нируется получить 193,5 тысячи тонн 
сахарной свёклы на 5607 га. Для срав-
нения: в 2006 году под неё было отведе-
но 441 га земли, и собрали 27,4 тысячи 
тонн корнеплодов. Что касается валово-
го производства молока, то оно будет 
доведено до 10 тысяч тонн и сохранится 
на уровне предыдущего года. А вот 

валовое производство мяса составит 
9,7 тысячи тонн (2006 год — 8,4 тысячи 
тонн), производство яиц — 15 млн. штук 
(2006 год — 13 млн.).

Устойчиво развивается потребитель-
ский рынок. Индекс физического объё-
ма оборота розничной торговли в этом 
году ожидается на уровне 136%, плат-
ных услуг, оказываемых населению, — 
163%.

Перемены к лучшему и в социальной 
сфере. Нет задолженности по зарплате 
бюджетникам. Среднемесячная номи-
нальная начисленная зарплата работ-
ников на первое сентября 2007 года 
составила 6441 руб. и выросла в реаль-
ном исполнении на 17,3%. Численность 
официально зарегистрированных без-
работных не увеличилась.

Ольга ЧАНОВА.

Предварительные итоги
На недавнем совещании при главе администрации Мценского района  
обсуждались ожидаемые итоги социально-экономического развития 
района за 2007 год и перспективы развития территории до 2010 года.

Безопасность 
образовательных 
учреждений
В Пасынковской основной общеобразовательной 
школе прошло очередное выездное совещание 
руководителей образовательных учреждений 
района. На  совещании присутствовали глава 
администрации района С.Н. Медведев, заместитель 
главы по социальным вопросам В.В. Максимова.
Совещание началось с презентации школы. В ходе меро-

приятия руководители образовательных учреждений познако-
мились с работой школы в рамках реализации приоритетного 
национального проекта «Образование», с выполнением школой 

программы «Самообеспечение». С подробной информацией об 
этом собравшихся ознакомила директор школы Л.В. Фирсова.

В ходе совещания были рассмотрены и вопросы пожарной 
безопасности. По данному вопросу выступила заместитель 
главы районной администрации В.В.  Максимова. Она пред-
ложила 2008 год назвать годом безопасности образователь-
ных учреждений и максимально использовать все возможно-
сти для решения этого вопроса.

Итоги совещания подвёл С.Н. Медведев, отметивший  ряд 
проблем, которые надо непременно решить. В их числе 
вопрос по межеванию земель, закреплённых за общеобразо-
вательными учреждениями. Идея безопасности школ  главой 
района была поддержана, сразу было выделено 500 тысяч 
рублей на установку пожарной сигнализации в Хомутовской 
средней школе.

А. ВАЛЕРЬЕВА. 

В начале недели загорелся мусоро-
провод в семиэтажном здании поликли-
ники № 2. Пострадавшим признан муж-
чина в нетрезвом состоянии, находив-
шийся вблизи горящего мусоропрово-
да. Он получил отравление угарным 
газом, однако от госпитализации отка-
зался. 

Причины и ущерб возгорания уста-
навливаются.

В ночь с 18 на 19 октября в поселке 

Плещеево загорелся жилой дом общей 
площадью 72 квадратных метра. Дом 
имел мансарду и пристройку. В резуль-
тате полностью сгорела кровля и ман-
сарда. Прибывшим на место пожар-
ным удалось спасти пристройку пло-
щадью 28 квадратных метров и имуще-
ство на сумму 70 тысяч рублей. Люди в 
пожаре не пострадали. 

Причины и ущерб пожара устанавли-
ваются.

Сотрудники управления объясняют 
большое количество пожаров в домах 
сельчан тем, что с наступлением холо-
дов люди пытаются обогреть жилища с 
помощью бытовых обогревателей, 
которые не всегда бывают исправны-
ми.

Кроме того, спасатели по-прежнему 
продолжают изымать у населения бое-
припасы времен Великой Отечествен-
ной войны. 17 октября на территории 
профилактория «Мечта» была изъята 
противотанковая мина. Обстоятельства 
дела выясняются.

Юлия ГЕРДТ. 

Горячая пора для огнеборцев
За минувшую неделю на территории Орловского района произошло два 
пожара. Об этом сообщили сотрудники пресс-службы Управления МЧС 
России по Орловской области.

На выставке, которая продлится в 
школе до 12 ноября, представлены 
работы последних лет. Основная тема 
— пейзажи России. Те пейзажи, кото-
рые знакомы каждому, которые мы 
видим каждый день. Но, как говорит сам 
Широбоков, это «радость, которую мы 
не замечаем». Большое место в экспо-
зиции занимают пейзажи родной Орлов-
щины. Но здесь можно увидеть и красо-
ты самых дальних уголков на шей Роди-

ны: Таймыра, 
Урала, Каре-
лии, Ва лаа-
ма. 

На откры-
тие выставки 
пришли кол-
леги фото  ху-
д о ж н и к а , 
пред ставите-
ли областно-
го управления 
культуры, уча-
щиеся художественных и средних школ 
Орла.

Марьяна МИЩЕНКО.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Новый взгляд на знакомые пейзажи
В Орловской детской школе изобразительных искусств и народных 

ремесел состоялось открытие выставки  орловского фотохудожника 
Александра Широбокова «На тысячу верст — кругом Россия». 

Здесь стараются учитывать интере-

сы и школьников, и молодежи, и людей 

постарше. Для первых в ДК организова-

но пять кружков. 

Вокальный называется «Соловей». У 

ребят есть караоке, так что они и впрямь 

заливаются соловушками. 

Тепло принимают селяне выступ-

ления участников театрального круж-

ка. Недавно ребята порадовали мест-

ных жителей спектаклем «Прерван-

ная симфония, или Сватовство Сте-

пана».

Любим детворой и кружок «К народ-

ным истокам». Здесь можно познако-

миться с предметами крестьянского 

быта, узнать о жизни наших бабушек и 

дедушек. 

Дети — народ подвижный, поэтому 

кружок «Забава» посещают охотно. Любят 

и спортивные, и интеллектуальные игры.

Есть в Губкинском СДК и бильярдная 

комната, где недавно был проведен 

ремонт.

А сейчас его работники готовятся к 

осеннему балу, который по традиции 

пройдет в конце октября.

Е. МУСАТОВА.  

Там для меня горит свеча…
Губкинский сельский Дом культуры 
можно сравнить с теплым очагом, который согревает всех — от мала 
до велика.

Место проведения соревнований 
было украшено государственными фла-
гами Российской  Федерации. Перед 
началом игры в торжественной обста-
новке участников поприветствовали 
руководители Троснянского района, а 
работники РДК подарили музыкальное 
напутствие.

В упорной и интересной борьбе со 
счетом 3:1 матч выиграла команда 
Тросны «Коралл». Второе место в 
первенстве заняла сборная Жерно-
вецкого сельского поселения 
«Феникс». Третьей стала команда 
Троснянского спортивного клуба 
«Багира».

После завершения встречи состоя-
лось награждение самых ярких игроков. 
Лучшими были  признаны Владимир 
Заскоков и Андрей Костин (нападаю-
щие «Коралла»), Константин Фролови-
чев и  Александр Амеликов (игроки 
«Багиры»), Александр Гришин (вратарь 
«Феникса»).

Призерам были вручены ценные 
призы и грамоты, команда-победитель-
ница стала обладателем переходящего 
кубка, а зрители получили огромный 
заряд бодрости и хорошего настрое-
ния.  

Соб. инф. 

Кричат болельщики: «Гол!»
На Центральном стадионе Тросны в рамках районного первенства на 
приз главы Троснянского района, секретаря политсовета Троснянского 
местного отделения партии «Единая Россия» состоялся финал 
районного футбольного турнира. В первенстве приняли участие 10 
команд. 

«Мцела» 
делится опытом

В «Мцеле» — Мценском филиале ОрёлГТУ — прошла 
VI межрегиональная научно-практическая 
конференция «Совершенствование многоуровневой 
системы профессионального образования в 
процессе создания 
учебно-научно-производственного комплекса 
в современных условиях малого города России».
Перенять опыт работы орловских коллег, поделиться 

своим приехали преподаватели образовательных учрежде-
ний из Астрахани, Тулы, подмосковной Гжели.

Приветствовал участников конференции глава города 
А.М. Фокин. В своём выступлении он отметил, что развитие 

профессионального образования — задача общая и решать 
её нужно совместными усилиями. 

Кстати, в Мценске так и поступают. Недавно здесь по ини-
циативе городского главы был создан ресурсный центр, в 
основных задачах которого — повышение качества образо-
вательных услуг, решение проблем, связанных с кадровым 
голодом.

Сегодня предприятия, как никогда, нуждаются в высококва-
лифицированных специалистах. Только в Мценском центре 
занятости зарегистрировано свыше 700 вакансий. И это при 
том, что сохраняются очереди из желающих получить работу.

В «Мцеле» знают цену этой проблеме. Здесь ведётся 
большая работа по профессиональной ориентации школьни-
ков на специальности, востребованные на местном рынке 
труда.

Ольга ПАШИНА.

А. Широбоков.


